

Congrégation des hommes de Ville-Marie

CETTE association remonte aux premiers temps de la colonie. Elle procède indirectement, nous disent ses archives, de la milice de la Sainte-Famille, organisée par M. de Maisonneuve, le pieux fondateur de Montréal, et directement de la congrégation de la Sainte-Vierge, établie par M. Boucher, en sa possession de Boucherville.

Son fondateur fut le vénérable M. Dollier de Casson, troisième supérieur du séminaire de Saint-Sulpice. L'association passa plus tard sous la direction des jésuites, qui l'affilièrent à la *Prima Primaria* de Rome, c'est-à-dire à la société mère et reine de toutes les congrégations de la Sainte-Vierge. Mais elle revint quelque temps après à la société qui l'avait fondée ; et depuis lors elle est constamment restée sous la garde des messieurs de Saint-Sulpice. Son directeur actuel est le bon M. Bédard, dont le zèle et le dévouement ne sont plus un secret pour personne.

C'est sans doute, à l'instigation de ce prêtre si plein de sollicitude pour toutes les bonnes œuvres, que la congrégation des hommes de Ville-Marie, au cours d'une fête religieuse très brillante et infiniment touchante, vient d'offrir à Mgr l'archevêque une bourse d'or pour l'œuvre de la cathédrale.

Les officiers des congrégations de Saint-Jacques, de Saint-Pierre, de Saint-Joseph, de Saint-Louis-de-France et de Saint-Elisabeth-de-Hongrie, cinq sociétés issues, croyons-nous, de la congrégation-mère de Notre-Dame-des-Anges, rehaussaient par leur présence l'éclat de cette cérémonie, et voulaient, sans doute, manifester ainsi leur intention d'imiter bientôt le bel exemple de générosité donné par leurs confrères.

Sans entrer en plus de détails au sujet de cette pieuse association et de la démonstration de dimanche soir, nous donnons ici l'adresse présentée à Mgr l'archevêque, ainsi qu'une courte analyse de la réponse de Sa Grandeur. Ces documents en disent plus d'ailleurs sur la nature de la société et ses fruits de sanctification que nous ne pourrions le faire en plusieurs pages.

A Sa Gr

M

Le 8 de
la Reine
Marie. De
cinquante
pour nou
c'étaient s
recueillis
les louang
son cœur.

Désireu
et Marie,
min de la
séjour des

Appelé
le vingtiè
fois, il no
nieuse et t
la confianc
de la cath
diriger l'E

Monseig
nous ! Qu
vertueux c
ce diocèse

Compter
plus parfai
chement le
Nous no